

MEDIENMITTEILUNG 08. Juli 2024

#### Das Wetter besser verstehen

Projekt «Wetterregion Stoos-Muotatal» nimmt konkrete Formen an

Die Region Stoos-Muotatal zeichnet sich durch unterschiedliche und teilweise extreme Wetterphänomene aus. Das Projekt «Wetter-Energie-Erlebnis Stoos-Muotatal» macht diese Erscheinungen erlebbar und nutzt sie gleichzeitig für die touristische und gewerbliche Wertschöpfung.

Unter der Leitung von Stoos-Muotatal Tourismus (SMT) und der drei Gemeinden Morschach, Muotathal und Illgau haben rund 40 Personen aus unterschiedlichen Lebensbereichen Ideen für die Positionierung der Region als «Wetter-Energie-Erlebnis Stoos-Muotatal» erarbeitet. Nach der Ideenfindung ist nun ein Gesamtkonzept erstellt worden.

#### Das Wetter verstehen

Die Vielfalt der Wetterphänomene und ihre Auswirkungen auf die Region sollen dezentral in den beteiligten Gemeinden präsentiert werden. Schwerpunktmässig wird in Morschach das Thema Wind, auf dem Stoos das Thema Wolke, in Muotathal das Thema Niederschlag und in Illgau das Thema Sonne in Theorie und anschaulicher Praxis präsentiert. Gemeinsam werden sie ermöglichen, das Wetter besser zu verstehen und Wetterextreme zu erleben.

## Schönheit des Wetters zeigen

Zurzeit werden die Inhalte der vier Standorte definiert, ausgearbeitet und in Inszenierungen übersetzt, was den Besuchenden ermöglichen wird, mehr über das Thema Wetter zu erfahren und die Wetterextreme hautnah zu erleben. Gleichzeitig läuft die Suche nach geeigneten Standorten, die sich durch die Nähe zu bestehender Infrastruktur, durch gute Verkehrsanbindung und durch vertretbare Investitionen auszeichnen. Auf der Grundlage der Standorte und der Präsentationen lassen sich anschliessend die Kosten und die Terminpläne ausarbeiten.

## **Detailkonzepte bis Ende 2024**

Die Projektverantwortlichen haben sich zum Ziel gesetzt, die Arbeiten für die vier Standorte bis Ende Jahr soweit voranzutreiben, dass an den Gemeindeversammlungen von Morschach, Muotathal und Illgau im Dezember über die Inhalte und das weitere Vorgehen informiert werden kann. Die Präsentation der verschiedenen Wetterereignisse soll nach der Realisierung als Publikumsmagnet dienen. Davon versprechen sich die Projektverantwortlichen eine ganzjährige und wetterunabhängige Auslastung der regionalen Dienstleister in Tourismus und Gewerbe sowie eine wirksame Besucherlenkung. Auch sollen durch das Thema Wetter das gemeinsame Verständnis und der Zusammenhalt der Region mit den Dörfern Morschach, Stoos, Muotathal und Illgau und seiner Bevölkerung gestärkt werden.

Das Projekt «Wetter-Energie-Erlebnis Stoos-Muotatal» wird im Rahmen der Neuen Regionalpolitik (NRP) vom Bund und vom Kanton finanziell unterstützt. Mit NRP-Projekten fördern Bund und Kantone das Berggebiet, den ländlichen Raum und die Grenzregionen bei ihrer regionalwirtschaftlichen Entwicklung.



# Weitere Informationen:

Silvan Kälin, Präsident Stoos-Muotatal Tourismus (SMT), Telefon 078 797 80 92

Pressebilder: https://we.tl/t-Q1JDlvt4mG

Bildlegende: Dorf Morschach Copyright: Stefan Zürrer